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引言					“读万卷书不如行万里路”这句话其实并不是说读书没有旅行来得有价值。而是说，人的知识、阅历和眼界，往往和走过的地
方、结交的人密不可分。如果说我选择入读复旦大学的旅游管理专业硕士项目、以学生的身份重回象牙塔那是一种机缘巧合，那么，在
研究生期间决定去欧洲交换、选择在英国埃克塞特大学的旅游管理学院进行短暂交流学习便是我人生中的一次重大的决定和一段永远值
得回忆的经历。			选择英国交换的原因	先说一下我选择去英国交换的理由吧。从小我就是一个特别喜欢旅游和“折腾”的人。与其说“折
腾”，倒不如说是我不安于现状，希望打破舒适区、去做一些自己热爱、或是别人觉得“疯狂”的事情。打个比方，我的本科是在澳大利
亚墨尔本读的，但是有别于很多中国留学生“既来之则安之”的心态，我却本着世界这么大，想出去看看的初衷，在去澳洲留学的第二年
便选择了校级交流、去加拿大的英属哥伦比亚大学作交换生。而且一学期的交流还不够，一口气交换了一整年。在交换生的期间，因为
加拿大的暑期比较漫长，我又参与了非营利性组织埃塞克，来到非洲的肯尼亚和坦桑尼亚进行了为期2个月的义工支教；除了交换生的
学习、义工以外，我也不忘通过旅行的方式去开阔自己的眼界。在假期和周末，我也常常选择出游：本科生和研究生期间，我做过最自
豪的两件事情便是攀登非洲第一高峰--乞力马扎罗山和去美国参加芝加哥全程马拉松赛。不管是登山还是跑步，我都用不同于一般的旅
行者的视角，体验到了当地的真正本土的生活与文化。	如果说，我在本科的这几年当中，跑过几大洲百余个城市的经历让我对生活充满
了各种感悟和憧憬，并且能够在茶余饭后有那么一点点小“谈资”的话，那么，我唯一的遗憾便是还没有去过欧洲---无论是以读书的方式
还是旅行。因此，从我听说英国埃克塞特大学是复旦大学的校级交流院校之一、且有我所读专业对应的课程的那一刻起，我迅速地提交
了申请，并且最终抓住了这次机会。当然，在此我要特别感激复旦大学圆了我的欧洲梦。			英国的学习生活			英国的埃克塞特大学的国
际旅游管理专业是属于商学院下的一个分支项目。学生在研究生阶段，除了学习一些必要的公共课程学习以外，大部分课程属于专业领
域的选修，且有好几个方向，比如以旅游市场营销为方向的“会展、会奖旅游”、酒店管理方向的“酒店与休闲产业的管理”以及旅游咨询
为主的“旅游规划”等方向。但是，不同于国内的研究生，英国的硕士一年的学习非常紧凑。要学习的内容都被一定程度地进行了压缩和
精简，因此对学生的课外学习、实践的能力提出了较高的标准。譬如，我在交换中选择了其中一门偏向咨询类的旅游规划课程为
Research	and	Consulting	Project。这门课与其说是学习理论，倒不如说是在做一个项目。因为在整个学期当中，小组成员都是围
绕着坐落于英国德文郡的一个小型旅游创新创业型公司进行的一项旅游产品企划方案的市场调研和设计工作。多名同学组成多个小组，
为目标客户进行调研和报告撰写。并且最终的一堂课作为为三位投资人进行课堂现场的报告演示。每个小组在学习和交流的过程中，能
够从不同组员之间直接或间接地学到很多有价值的东西。而各组之间的交流、协作则一定程度推进了项目的进程，这些实际工作场景的
内容都包含在了课余的学习当中。我的课题小组除了我唯一来自中国以外，还有来自日本、德国和泰国的成员，他们不同的学习背景和
不同的思维方式，为我们的策划方案提供了绝佳的切入点和创新性。譬如，我们开创性地将“过夜巴士”这个新理念植入到长途三日游的
旅游产品设计当中，让游客能够travel	while	sleep（睡醒就到下一个目的地）。通过这样做项目的学习方式，跳出了国内大部分传统
文科类授课型专业硕士的教学局限，真正强调了理论与实际项目相结合，也是我这段交换生学习生活的一大亮点。			英国的课余生活		
在欧洲的这几个月，我结识了很多朋友，因此也学习到了很多西方的文化和理念。我没有选择传统的学生公寓，而是选择了一个英国本
地的家庭进行寄宿，主要是因为我更憧憬典型的英国家庭生活。房东是一个很和蔼可亲的阿姨，她会时常在周末和她家庭的其他成员聚
餐，邀请我加入，分享她的英式晚餐—炖烤整鸡和蔬菜、英式下午茶以及各种手工制作的甜品，让我感受到浓浓的英式生活气息。		

她甚至手把手教我做了一个Pavlova（英式奶油水果蛋糕饼）	我的假期生活丰富得朋友圈都来不及发。我二刷了大英博物馆，在世界瑰
宝的海洋里徜徉；与来自牙买加的小哥一起在Quay河岸晨跑；在伦敦眼上俯瞰整个雾都的夜空；参加世界最浪漫的马拉松-巴黎马拉
松，加入全城的狂欢；参观牛津大学，感受英国最古老的大学的贵族气息；在埃克塞特大学过中国年，做一回中国文化志愿者；在卢浮
宫狂奔，与蒙娜丽莎真迹来了一个近距离接触，在诺丁山待上一整天，感受Portobello跳蚤市场的异国风情……	这一切，都是交换生
带给我的机会。这些课余经历让我觉得交换带给我的价值。		





未来的展望	交换生的这段时间虽然非常短暂，但是每一刻都充满了美好的回忆。而学成回复旦且即将毕业的我，也对未来从事旅游行业
充满了信心。通过旅游和跑步，让我能够一步一步脚踏实地地走过每一个城市不经意的街角，让我能够注意到许多普通旅游者看不到的
细节，让我更加留心未来旅游发展的新动向；我相信，机会永远都是给有准备的人，对旅游行业的热忱，对体育文化的热爱，对知识的
渴望和对世界各国文化的接受和包容，让我能够在思想上更开明，心态上更平稳，来应对未来各种不确定性。其实，从选择出国交换的
那一刻起，我开始学会了去包容和接受多样性，更懂得学会珍惜。		


